

"2019, AÑO POR LA ERRADICACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER"

DICTAMEN DE VISITA TÉCNICA, SANTA MARIA DEL TULE, OAX.

ANTECEDENTES

El 12 de febrero de 2019 se recibió en esta dependencia el oficio sin número, fechado el 7 de febrero del mismo año, signado por las autoridades de Santa María El Tule, mediante el cual solicitan apoyo para que personal técnico de esta Secretaría realizara un recorrido de supervisión en la zona del parque central de ese municipio, en la cual se pretende la construcción de un módulo de taquilla o caseta de cobro para los turistas que visitan el árbol del Tule, así como la rehabilitación del bloque sanitario.

El día 18 de febrero y el 14 de marzo de 2019, de manera conjunta con autoridades de ese municipio, se llevaron a cabo visitas de evaluación durante las cuales se realizó la inspección visual del sitio en el que la empresa proyectista plantea la instalación de la citada taquilla. En ambas visitas participaron integrantes del H. Ayuntamiento y del Comité del Árbol del Tule, para valorar las propuestas realizadas referentes a la ubicación y construcción del módulo de taquilla propuesto.

CONCLUSIONES

Durante la visita, se nos brindó una explicación del proyecto para la construcción del módulo de taquilla y de la rehabilitación del bloque sanitario. Al respecto, las recomendaciones son las siguientes:

- **Reconsiderar el área de construcción de la taquilla.**

El espacio donde se propone construir la taquilla se encuentra dentro de las jardineras principales de la zona, por lo cual la construcción afectaría visualmente este espacio, además de obstruir el elemento y atractivo principal que es el árbol. Así mismo, se deberá verificar que, por su cercanía con el árbol, la construcción que se pretende no afecte las raíces del mismo.

Para la taquilla se propone llevar a cabo un diseño en materiales livianos que no requieran la construcción de cimentación, y permitan que la taquilla pueda ser movida por medio de un montacargas.

"2019, AÑO POR LA ERRADICACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER"

Particularmente en cuanto a la ubicación propuesta por las autoridades, y considerando que el actual módulo sanitario va a reubicarse en el espacio adyacente que actualmente ocupa la Biblioteca Municipal (misma que también va a ser reubicada), se *sugiere* la construcción —en el espacio que quedará libre— de un *módulo de servicios que integre un área de información turística, venta de souvenirs y la mencionada taquilla. Esto permitirá brindar al turista un mejor servicio sin afectar la visibilidad de los espacios de atractivo.*

Sin embargo, esta Secretaría es muy respetuosa de las decisiones que se toman en las comunidades, por lo cual la ubicación final dependerá de las consideraciones de ese Ayuntamiento y la conciliación con el Comité del Árbol al respecto.

▪ **Señalamiento de zona wifi y contactos eléctricos en jardineras.**

Se sugiere la instalación de señalamiento que indique tanto la existencia del servicio de wifi gratuito como de la ubicación de los contactos eléctricos que han sido instalados en el área de jardineras. Este señalamiento deberá conservar la tipología de los letreros y/o señalamiento existente.



(Imagen ilustrativa)

Atentamente.

www.oaxaca.gob.mx